

INFORME DE EVALUACIÓN DEL TRABAJO FINAL DE GRADO

Datos:

Estudiante: **Fedrico Gutiérrez Gorga.**

Tipo de trabajo: **MONOGRAFÍA**

Título: **Estados Borderline: Una aproximación psicoanalítica.**

Docente Tutor/a: **Prof. Dra. Flora Singer**

Docente Revisor/a: **Prof. Adj. Mercedes Couso**

Período solicitado para Lectura Pública: Setiembre de 2015

1. Aspectos Formales:

El trabajo cumple con todos los requerimientos formales de presentación de Trabajo Final de Grado, en modalidad de Monografía.

La redacción se ajusta a las características formales y de estilo de la opción Monografía, lo que aporta a una lectura fluida que mantiene el interés en el enfoque de la temática abordada.

Las referencias bibliográficas están presentadas de acuerdo a las normas APA y adecuadamente incluidas en el transcurso de la monografía.

2. Articulación teórica:

El tema elegido y desarrollado en el trabajo, resulta de interés para la relevancia que presenta la comprensión de los Estados Bordeline, desde distintas conceptualizaciones teóricas en Psicoanálisis, así como formular estrategia de intervención en la dirección de la cura.

El trabajo propone realizar un recorrido sobre la teoría, realizando una reseña acerca de su nomenclatura, la clínica, su historia y aspectos metaclínicos.

El autor centra su interés en tres ejes fundamentales para la comprensión de dichos estados, ellos son: el déficit representacional y la construcción de lo simbólico, la noción del Yo como frontera y las angustias de intrusión y de separación.

Plantea una revisión bibliográfica amplia, exhaustiva y exploratoria de las particularidades del Psicoanálisis de los Estados Borderline y como estas condicionan la comprensión psicopatologías en el trabajo terapéutico.

El desarrollo temático se apoya en autores de relevancia como Freud, Winnicott, Laplanche, así como autores contemporáneos, como André Green, Didier Anzieu, Javier Wapner, Carlos Sopena, Flora Singer, y Myrta Casas de Pereda.

El nivel de análisis y discusión es muy bueno, con reflexiones que aportan a la sistematización de conceptos, lo cual se percibe en los diferentes segmentos del trabajo, resultando un producto integrado que da cuenta del tránsito singular y exhaustivo realizado por el autor.

La temática es abordada de modo complejo, con claridad en el uso de terminología específica y fluidez narrativa. Es un texto riguroso en la sistematización de aportes conceptuales que da cuenta del proceso de investigación realizado, resultando una producción ejemplificante de la temática elegida.

Consideración final: El trabajo final de grado del estudiante Federico Gutiérrez cumple de modo satisfactorio con los objetivos de un trabajo monográfico, que desarrolla una revisión crítica, con reflexión y análisis, a través de la integración de líneas de pensamiento que confluyen de modo específico en la configuración del campo temático elegido.

El nivel de análisis es muy bueno, logrando una articulación sólida de las diversas líneas conceptuales trabajadas en la elaboración del texto monográfico.

Tiene en cuenta los aspectos formales requeridos, y se adecua a los criterios pautados para el Trabajo final de grado (presentación, estilo de redacción, extensión, bibliografía, etc.).

De acuerdo a lo expuesto anteriormente sugiero la aprobación del trabajo y su habilitación para lectura pública.

